

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

centimos semanales

## El robo de seis millones

*La compañía estafadora. — Su apoyado prepara un pastel. — Que pague al Municipio lo que le corresponde. — El pueblo no lo consentirá.*

Nuestro flamante alcalde, á falta de otros argumentos para defenderse de nuestros ataques, nos denuncia al fiscal para que se nos procese caso de culpabilidad.

No queremos ocuparnos hoy de semejante alcaldada porque queremos hacerlo por separado, para demostrar al Ronquillo que padecemos, que por encima de todo, está la caballerosidad; quedamos pues emplazados.

Como decíamos en nuestro número anterior, la compañía del gas «La Madrileña», debe al Ayuntamiento de Alicante ocho millones de reales, que debió pagar y no pagó, porque siempre hemos tenido al frente del Municipio á políticos funestos y á vividores sinvergüenzas que solo buscaron su medro particular engañando al pueblo y administrándole á modo de merienda de negres.

«Pero ya que á lo hecho no hay remedio, debemos buscar una fórmula y hacer que la compañía pague, de hoy en adelante, lo que le corresponda por arbitrios municipales y que, como otro industrial cualquiera, contribuya á las cargas del pueblo por el gran tendido de tuberías que tiene esparcido por Alicante, y además aquello que por perjuicio pueda irrogar en el destroz de calles y aceras.

Sabemos que tanto el abogado de la compañía, como los políticos que siguen á este cacique están dispuestos á favorecer sus intereses dándole todas las facilidades para que siga cobrando el débito, así como también confeccionar otro contrato igual ó parecido al que hasta ahora ha venido rigiendo tan apropiado y amalgamado para arruinar al pueblo.

Pero todos estos señores, incluso la compañía, están completamente equivocados; pues aunque se crean otra cosa, estamos dispuestos á seguir la campaña en favor del pueblo, y caso de que por la publicación de la Prensa no se pudiera alcanzar ningún resultado práctico, acudiríamos á la tribuna pública, haremos manifestaciones, y publicaremos suplementos que repartiremos con gran profusión dando cuenta al pueblo de cómo se le engaña, se le roba y se le arruina.

Dice «Heraldo de Alicante»;

## La cuestión del gas

«La empresa del gas continuará cobrando la embargada renta de puestos públicos hasta embolzarse la totalidad de la injusta deuda, inicialmente reconocida: á los bolsillos de abogados, procuradores, protectores y de más gente menuda, pasarán cantidades más ó menos importantes, arrancadas de las entrañas del sufrido vecindario, y pasado algún tiempo, nadie se acordará del asunto, pidiéndose entonces, una vez calmados los ánimos, entrarse en un arreglo definitivo y provechoso para la desaprensiva empresa, bajo la base de un nuevo contrato, con la condición precisa de una odiosa exclusividad más ó menos larga.»

No lo crea, querido colega. Para esto, tendríamos los alicantinos que quedarnos en casa por miedo de lucir nuestras enaguas por esas calles con las espaldas llenas de azotes.

El pueblo de Alicante sabrá defender sus intereses cuando llegue la ocasión y demostrar á los que le robaron que no es llegado el momento de que se le trate como á los eunucos. Nada esperamos de los malos alicantinos ni de los políticos que vienen turnando en el poder; pero si, mucho del pueblo que sabrá ponerse en el lugar que le corresponde.

*Se dice que un día de estos llegará el señor Cana s.*

*Vendrá para arreglar el chanchullo electoral, pero no para hacer dimitir al quincallero, por negligente, torpe ó negociante, según nos habían dicho.*

## Postal diaria

*El reconocer la propiedad individual de la tierra, implica la negación de los derechos naturales del hombre. Es un desafuero cuya existencia se muestra en la íntima distribución de la riqueza.*

HENRY GEORGE

Lea usted todos los días  
ALICANTE OBRERO

## Miserias del régimen

No son vanas quimeras ni locas fantasías de ensueño alucinado los trances del dolor, los pechos comprimidos de insomnes costureras que tosen y trabajan en misera labor.

No son sueños las niñas que duermen en portales calados los vestidos, helados ambos pies; las madres que á vecinas encargan sus criaturas en tanto que trabajan al sordido interés.

No son sueños las ansias de aquellas lavanderas que cogen pulmonías en un río glacial; ni son vanos delirios los rostros quemados de tantos albañiles que van al hospital.

¡Oh! ¡Pobre el que allí muere! ¡Le cubre un practicante la cara, y sobre el pecho le pone negra cruz! ¡Que ha muerto, saben luego sus hijas á la puerta, y van de allí á acostarse sin ropas y sin luz.

No son, no son delirios los cuerpos, ya sin formas, transidos por los hielos, tostados por el sol... los pobres que en los vicios aturden sus angustias y acaso lleva al crimen un vaso de alcohol.

En hórridos trabajos, al toque de alborada, la livida pobreza se pone á martillar, y, muerta de cansancio, de noche se retira, sin pan jamás bastante, su fuerza á restaurar.

¿Por qué en indiferencia la holganza de los ricos contempla de los pobres el lento padecer, y nunca el santo impulso ni el grito de justicia la fibra inerte y lasa les hizo estremecer?

¿Vivir podéis, acaso, sin lástima siquiera de tanta pobre madre que ve días sin pan? Salid de vuestro olvido; pensad en que no es justo que no alivie la hartura, del hambre el negro afán.

EDUARDO BENOT

## La exportación de hombres

La Dirección de Inmigración de la República Argentina, ha publicado su Memoria referente al año de 1913. Recojamos tan solo la parte que se refiere á nosotros. Las cifras son aterradoras.

A 302.047 individuos ascendió el total de inmigrantes de todos los países. Solo los españoles representan más de la tercera parte; puesto que se elevó la cifra á 122.271.

Los repatriados en ese mismo año son 59.133. Resulta, pues, que en el suelo argentino quedamos 63.138 españoles.

En el periodo de cincuenta y siete años, ó sea desde 1857 á 1913, el total de emigrantes españoles alcanzó la suma de 1.420.393, cifra solo superada por Italia, país del que salieron en el mismo periodo 2.347.760.

En el año de 1913 tocaron en los puertos de la Argentina 34 vapores con bandera española, los cuales con-

dujeron 1.069 pasajeros de primera clase, 28.725 de segunda y 30.694 de tercera clase.

Los demás emigrantes hicieron su viaje en barcos extranjeros.

Embarcaron en Vigo 28.923 pasajeros; en Barcelona, 19.618; en La Coruña, 16.611; en Almería, 11.489; en Cádiz, 10.310; en Villagarcía, 5.135; en Valencia, 4.824; en Bilbao, 4.626; en Gijón, 2.866; en Málaga, 1.886; en Santander, 1.882, y en Canarias 1.198 pasajeros.

A este resultado fatal lleva la paralización de los capitales que yacen en las cuentas corrientes de los Bancos mientras grandes extensiones de terreno continúan sin producir un solo grano.

La labor que la Junta de Colonización interior viene desarrollando, quizá podría llegar á conseguir, si no acabar con la emigración, disminuirla hasta el límite de lo prudente.

Se necesitan aprendices en el taller mecánico de lavade y planchado, Se gasta 22.

## La sombra

*Porque el que se ensalzare será humillado, y el que se humillare será ensalzado.*

(San Mateo, ver. XII, cap. XXIII)

Había salido del hospital el día de Corpus Christi y volvió envejecida y maldita, pero ya curada, á casa de su ama, y seguir nuevamente su vida miserable, su vida miserable de prostituta. En su rostro todas las miserias, en su corazón todas las ignominias.

Ni una idea cruzaba su cerebro; tenía solamente un deseo de acabar, de descansar para siempre sus huesos enfermos. Quizás hubiera preferido morir en aquel hospital inmundado, en donde se concrecionaban los detritus del vicio, que volver á la vida.

Llevaba en la mano un fardelillo con sus pobres ropas, unos cuantos harapos para adernarse. Sus ojos, acostumbrados á la semioscuridad, estaban turbados por la luz del día.

El sol amargo brillaba inexorable en el cielo azul.

De pronto la mujer se encontró rodeada de gente y se detuvo á ver la procesión que pasaba por la calle. ¡Había tanto tiempo que no la había visto! Allí en el pueblo, cuando era joven y tenía alegría y no era despreciada. ¡Pero aquello estaba tan lejos...

Veía la procesión que pasaba por la calle, cuando un hombre á quien no molestaba la insultó y le dió un codazo; otros, que estaban cerca, le llenaron también de improperios y de burlas.

Ella trató de buscar para responder á los ojos llenos su antigua sonrisa, y no pudo más que crispar sus labios con una dolorosa mueca y echó á andar con la cabeza baja y los ojos llenos de lágrimas.

Y el sol amargo brillaba inexorable en el cielo azul.

En la procesión, bajo el sol brillante, lanzaban destellos los mantos de las vírgenes, bordados en oro, las cruces de plata, las piedras preciosas de los estandartes de terciopelo. Y luego venían los sacerdotes con sus casullas, los magnates, todos los grandes de la tierra, y venían andando al compás de una música majestuosa, rodeados y vigilados por bayonetas y espadas y sables.

Y la mujer trataba de huir; los chicos la seguían, gritando, acosándola y tropezaba y sentía desmayarse; y herida y destrozada por todos, seguía andando con la cabeza baja y los ojos llenos de lágrimas.

En su rostro todas las miserias, en su corazón todas las ignominias.

De repente la mujer sintió en su alma una dulzura infinita, se volvió y quedó deslumbrada, y vió luego una sombra blanca y majestuosa que la seguía y que llevaba fuera del pecho el corazón herido y traspasado por espadas.

Y la sombra blanca y majestuosa, con la mirada brillante y la sonrisa llena de ironía, contempló á los sacerdotes, á los guerreros, á los magnates, á todos los grandes de la tierra, y, desviando de ellos la vista, y acercándose á la mujer triste, la besó con un beso purísimo en la frente.

PIO BAROJA

## ESGUELA DE ARTES Y OFICIOS

CURSO DE 1915 A 1916

Ha quedado abierta la matrícula para el próximo curso. Las papeletas de inscripción las facilitará el escribiente de la Escuela todos los días laborables de cuatro á seis de la tarde. Para ser admitido precisa haber cumplido 12 años de edad; pertenecer á alguna profesión ó industria; saber leer y escribir y las cuatro reglas aritméticas.

La matrícula será cerrada el día 15 de Octubre y el reparto de diplomas á los alumnos premiados del último curso y la apertura del próximo se anunciará con oportunidad.

Alicante 28 Septiembre 1915.—El director, M. Carlos

## Cuatro cosas diferentes

Señores, en mi vida he visto gente más «frescales» que los que llevan las riendas de Alicante.

Porque se necesita ser desahogados para tener á los hombres que componen la banda municipal, ya dos meses sin pagarles.

Y es lo que ellos se dirán: Mientras comamos nosotros, á los demás que les j...da dios.

Como los van conociendo. Casi nada es lo que tenemos que decir. Escuchenme y verán si es de importancia; más que la interminable guerra europea.

¡Agárrense bien! D. Alfonso de Rojas y P. de Benanza, y D. Federico Soto Mellá, caciques ambos por obra y gracia del chanchullo y del enredo, querían ingresar en el Circulo de Unión Mercantil, con el principal objeto de meter allí la política indecente ruin y rastrera, á que nos tienen acostumbrados estos señores.

Bueno. Pues cuando ellos creían casi conseguido su plan, ¡pum! les sale la criada respondona y les dice que... nones, que ellos no podían ingresar porque no se había admitido la propuesta.

Y aquí me tienen ustedes á los aludidos señores que se tiran de los pelos al verse fracasados y despreciados.

¿Pero desde cuando acá, son comerciantes estos señores?

Nosotros siempre hemos creído que lo que eran esos políticos, unos negociantes... y nada más.

Un individuo, cuyas iniciales coinciden con R. L., se dedica á solicitar anuncios de los industriales de Alicante y su provincia, para un folleto que dice enviar á todos los consulados del mundo, pero que no publica.

Advertimos á nuestros lectores que se trata de una estafa, pues ese individuo, que se llama periodista, si lo imprimen unas pruebas para sacar 74 y 100 pesetas de cada anuncio como ha hecho con D. Cristóbal Amorós, de Villen; la casa Quiles hermanos, de Mónica; las cárticas de papel, de Alcoy; D. Antonio Bonmati, Hotel H. Terol, Benisario de «La Esperanza», «La Confianza» y «Almirante»; varias fundiciones y otras casas de más ó menos importancia.

La última víctima de este «rapazo» ha sido don Antonio Bonmati.

Ya lo saben nuestros lectores.

Nos es imprescindible, necesario y por lo mismo le anunciamos, un policía que haga servicio de «día», que busque trabajo para nuestra imprenta y suscripciones para nuestro periódico. Se le bombeará, gratificará y etc., etc. Sobre todas las cosas, y un solo cacique verdadero, somos agradecidos.

*Continúa sin resolverse el asunto del gas.*

*El quincallero Boti no se molesta ni poco ni mucho en darle una solución.*

*La dignidad y la vergüenza se ha perdido, como se perdieron las colonias.*

## Concepcion Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.— Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para sus hermanas.

Carretera de San Vicente núm. 35 piso primero.

## NOTICIAS

A beneficio de la institución de Exploradores de España, organizase un gran festival que tendrá lugar en nuestro Teatro Principal.

Distinguidos jóvenes ensayan «La verbena de la paloma» bajo la dirección de don Juan Latorre y otras obras.

La alcaldía de Jijona, ha expuesto al público, el presupuesto municipal ordinario que ha de regir el venidero año 1916.

En la aduana de Lisboa ha sido descubierta un fraude de importancia.

No puede fijarse aún la cuantía del mismo, pero se sabe que no será menor de 400 contos.

## Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vilavieja, 73, bajo.

El Ayuntamiento de Elda anuncia la terminación del reparto de fincas urbanas, cuyos arbitrios han de regir en el entrante año.

Se ha elevado á la superioridad informado por la Inspección provincial de Primera Enseñanza el expediente incoado por doña Josefa Ricoll, maestra que fué de Beniarbeig, solicitando su rehabilitación en el Magisterio primario.

CARIDAD. Las personas caritativas harán una verdadera obra de humanidad socorriendo á un matrimonio con tres hijos menores de edad y el marido se encuentra enfermo desde hace tres meses. Habitan Vereda, número 8. (Barrio Las Carolinas).

## CINE SPORT

Esta noche debutarán en este elegante salón el notable ventrilocuo Caballero Claudini y la notable canzonetista española Paz Gutierrez.

El Ayuntamiento de Crevillente anuncia por ocho días, las listas cobratorias de la contribución sobre edificios y solares para el año 1916.

GANGA.— Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.— Juan Herrera 16.

El director de la Escuela Especial de Náutica, en atento B. L. M., nos comunica haberse inaugurado el curso académico de 1915 á 1916, en dicho centro docente.

La comandancia general de Melilla cita al soldado del regimiento de infantería de Melilla número 59 llamado Emilio Diaz Prats cuya presentación ante la misma se interesa.

Ayer se reunió en sesión trimestral la Excm. Diputación Provincial bajo la presidencia del señor gobernador civil.

BORDADORA.— Se ofrece para labores Se cose ropa blanca. Angeles, núm. 9, 3.º

El día 30 de Octubre se verificará un homenaje al presidente electo de la República, Bernardino Machado. No tendrá carácter partidario.

## Convocatorias

LOS ZAPATEROS

La sociedad de zapateros «La Unión» convoca á todos sus afiliados á junta general para el lunes 4 del actual á las nueve de la noche.

Se ruega la puntual asistencia.—La Directiva.

*Los músicos de Alicante soplan y resoplan.*

*Soplan porque han de tocar y resoplan por que no les pagan.*

*A los concejales les importa esto poco, como ellos comen... ¡se vive!*

## Salón Moderno

El numeroso público que asiste diariamente á este espacioso cine, sale satisfechísimo de las interesantes proyecciones que la empresa presenta.

Esta noche la sensacional reprise de la hermosísima banda dramática en un prólogo y tres actos, editada por la renombrada casa Gaumont denominada: «Hija de Príncipe» y estreno de la notable cinta cómica de gran risa «Mignone».

Para mañana está anunciada la grandiosa película «Por la libertad» y la extraordinaria corrida de ocho toros, celebrada en Valencia, por Gallo, Gallito, Belmonte y Saler II, en la que fué lidiado...

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La chistosa película de dos mercachifles, titulada:

**Patalarga y Wittiza á puntapiés**

á la calle

2.º Gran entrada en el pe-  
sobre por el tonto

**A bertini**

y su burro de oro

3.º Canción por

**El Niño Meón**

Entrada gratis.  
No se dan salidas.

## Diálogo

—¿Qué hace, padre Toribio?

—Preparo un veneno contra las ratas que me destrozan el huerto.

—Pero esos animalitos, ¿no son obra de Dios?

—Sí, pero conforme de la enfermedad ofrece el remedio. No hay nada malo que que él no pueda remediar.

—¡Ya! ombrendo: sin duda por eso, a ver los estragos que hace la religión dejó que se creasen las escuelas laicas.

## Academia

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Materia completa para la enseñanza y preparación

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

*El quincalleo ya habrá muerto el hambre que tra-  
jo de su pueblo.*

*Suerte que tiene uno; y poca vergüenza también.*

## De la guerra europea

Repercute en Rusia

Londres. Según el corresponsal del «Times» en Petrogrado, la ofensiva de los aliados sobre el frente occidental ha dado por resultado cierta calma en las operaciones de los alemanes sobre el frente ruso.

Los alemanes han tenido que retirar tropas de Vilna, casi todas de la Guardiaprusiana.

Los críticos militares están de acuerdo en que esta calma será seguida de nue-

vos envíos de tropas al frente occidental.

La noticia de los brillantes éxitos obtenidos por los francoingleses ha reanimado á la población más que cualquier otro acontecimiento, desde la retirada rusa del Dunajec.

Posiciones ocupadas

Roma. «La Tribuna» publica un telegrama de Cetina diciendo que los montenegrinos con lucidos por el Rey Nicolás, realizaron una vigorosa ofensiva contra los austriacos, que dió por resultado la ocupación de posiciones de relativa importancia.

En Dinamarca

Copenhague.— Un centinela alemán, en la frontera hizo fuego sobre un agricultor danés y su hijo, á los que persiguió 150 metros, pasada la frontera.

Las autoridades danesas presentarán su protesta al Gobierno de Berlín.

De incognito

Basilea. El «Mulhouse Telegraph» dice que el Emperador Guillermo, con el Príncipe imperial, estuvo la se-

mana pasada en la Alta Al-  
cia.

Su llegada fué secreta, y después de revistar algunas tropas salió en antamóvil con rumbo desconocido.

Información desmentida

Roma. Se desmiente oficialmente la información publicada por la «Nueva Gaceta de Zurich», según la cual en toda Italia hay cólera, habiéndose señalada ya 600 casos en Milán.

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas kilo  
Virgen de Belen, 13

## Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentre las presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

## J. Aovedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.— Últimas novedades en sombreros.  
PRECIO FIJO  
Altamira 12, (antes Princesa)

\*\*

Biaoco la besó con cariño.

—Tu eres una niña y con tu imagiuación acabarás por matar a un alma que hoy solo vive por ti.

Se oyeron pasos, Nella secó apasuradamente sus lágrimas.

Era vna doncella que anunciaba la llegada de Alesio que esperaba en el salón para despedirse.

—Tú quédate aquí—dijo Bianca a Nella,—y no te muevas hasta que yo mande a buscarte.

—Te lo prometo.

Bianca fué hacia el hotel.

Alesio esperaba en el salón; venia vestido de viaje; estaba muy pálido, y una sombra de tristeza aparecia en su frente.

Viendo venir á Bianca sola, sintió una dolorosa emoción, que esultó, sin embargo.

## EPILOGO

### RESURRECCION

Habia llegado la primavera con todos sus encantos y sus perfumes.

Las plantas estaban en su apogeo y las violetas cubrian los prados.

En el jardín del hotel de Mario, sentadas en un banco medio escondido por un entoldado de rosas, estaban Bianca Nella.

La muchacha habia perdido el color rosado de sus mejillas, y estaba más triste que de costumbre, mientras Bianca, con su faz animada y los labios sonrientes, parecia despedir de su persona felicidad.

—¿Así es que le dejarás marchar sin una palabra de esperanza?—dijo á Nella rodeando con un brazo su talle.

## Edición especial de Alcoy

En breve las «Hazañas de un cura».

## La emancipación en marcha

Tan preciso ha sido el ejemplo que ha dado la clase obrera organizada, tan instruido está el elemento societario, que a cualquier ser que reflexione, le hace sentir deseos de emancipación y progreso.

En este caso, se encuentran algunos oficios de Alcoy que siempre (salvo algunas excepciones) permanecieron alejados de los movimientos de carácter social por falta de convicción, y hay cuando una vez más han visto palpablemente pasar por sus mentes, una lucha decisiva y enconada entre el capital y el trabajo, han despertado del sumiso letargo, y se deciden dar una vuelta por las nuevas inspiraciones libertarias y emancipadoras, y deslindar sus campos que están comprometidos por las nubes corruptoras.

¡Si! ahora era que animasen los cerebros, en que hasta el presente permanecieron ofuscados. No se debe tener bajas pasiones a los tiranos, para ser verdaderos conquistadores de la felicidad común.

Nosotros siempre dispuestos a redimir a los oprimidos como trabajadores no podemos separarnos de esos nuevos compañeros que sienten ansias de redimirse, y sin que nadie haya influido directamente en ellas, para señalar

les el camino a seguir, ni la iniciativa a realizar; de lo contrario, demostraría mal que nuestras propagandas hacia la solidaridad obrera eran pura farsa.

El oficio de papeleros, job que horror: terrible explotación la que sufren. Por ello se demuestra una vez más a los eternos explotadores de la confianza, que la tiranía es semilla rebelde y reflexiva: en este oficio queda impreso una vez más lo que antes de jamos dicho, pues ante esos rostros de macrados que permanecen enterrados por un sin fin de horas a cambio de ridiculos salarios, por un respeto in-moral a cambio de un terrible sufrimiento físico, saldrá una verdadera iniciativa, que les abrirá paso hacia el desenvolvimiento de la humanidad.

En el mismo sentido que los papeleros, se encuentran los compañeros camareros, que aún no se les ha conocido en Alcoy ningún acto de rebeldía común, mientras hay apreciando el valor de la obra iniciada por la organización del proletariado, han decidido con un gesto de fraternidad, unirse también a nuestro campo, al campo de los desposeídos para poder hacer frente a sus numerosos enemigos.

Es necesario que si nosotros queremos que en Alcoy exista una potente organización capaz de resistir a todos los enemigos del proletariado emancipador, que machaquemos todos, para hacer hombres fuertes y decididos que puedan exponer su juicio recto a sus adversarios.

## DINERO

hastaga arquienn... ita trabajos de  
imprensa y sellos caucho  
consultando precios en la acreditada  
casa de

MANUEL LOPEZ ORTEGA

(HIJOS)

APARTADO, 171, MADRID

por la economía dentro de la bondad  
de sus trabajos, así como solicitando  
las condiciones para ser correspondiente  
obtienen grandes beneficios al expor-  
tarlos.

## La huelga de Bocairente

Al llegar los comisionados al pueblo, la comisión que fué a entrevistar se con el Kaiser de Bocairente les contó punto por punto de lo ocurrido con este buen señor, y el pueblo se indignó, pero no por eso decayeron los ánimos. La comisión les dijo que el mitin se celebraría por que la comisión ha cumplido las leyes de reunión, y que por la mañana siguiente iría la comisión a celebrar una entrevista con el señor alcalde para pedirle el local.

Los compañeros nos informaron que el día siguiente a las siete de la mañana se reunirían los trabajadores de una fábrica para tratar sobre la organización de una sociedad, entonces la comisión cumpliendo con su deber a la hora indicada se presentó para asistir a dicha reunión en la que los compañeros de Bocairente expusieron en las malas condiciones que trabajaban, y la falta de respeto mutuo como seres hu-

manos, por conducto de los encargados a cabos de vara y de los mismos burgueses (que esto ya lo trataremos poco a poco,) manifestando un sin fin de atropellos.

Tomaron parte en dicha reunión los compañeros del Comité, lo que manifestaron las mejoras que se obtiene por medio de la organización,

El compañero Ivorra, dió amplias explicaciones de los triunfos obtenidos en Alcoy y aconseja a dichos obreros a que se organicen, y de esa manera concluirán en la explotación que son víctimas.

Con lo que se levantó la sesión en medio del mayor entusiasmo.

### Comentarios

Por todas partes puede observar que se hacían comentarios, si el Alcalde darla permiso o no para la celebración del mitin, y la vez nos lo preguntaban a nosotros, y al mismo tiempo demuestraban su disconformidad con la primera autoridad por su proceder tan rastrero.

### En la Alcaldía

Serian las diez de la mañana se presentó la comisión en la Casa Consistorial para conferenciar con la primera autoridad, sobre el atropello cometido en la Ley de reuniones el citado comitente y mientras duró la entrevista gran parte del pueblo estaba congregado en los alrededores de la Casa de la Villa, para saber el resultado de la entrevista.

## Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera  
Sagasta, 55

San Indelfonso, número, 8

—Perdoname lo comprendo, soy mala—dijo Nella,—pero si tu supieras lo que he sufrido procurando vencer ese cariño, que no puedo ni debo alentar,

Y levantando sus ojos llorosos hacia Bianca dijo:

—No, no puedo ser la mujer de nadie que pueda un día echarme en cara el delito de mi madre.

Bianca se estremeció.

—Alesio es incapaz de una cobardía semejante—exclamó.—De todos modos, nosotros hemos hecho mal en no hablarle de eso todavía, ya que pensamos decirselo desde el principio cuando nos preguntaba de ti hablando con entusiasmos. Mario y yo deseábamos confiarle la desventura que entristeció tu infancia, pero vinieron otros acontecimientos y nos hicieron olvidar esas circunstancias.

—Además—dijo Nella con tristeza,—yo no podría

—No puedo hacer otra cosa—murmuró Nella.

—¿Entonces tú no le amas como yo había creído? ¡Mirame, Nella! y hablame con sinceridad como si fuera tu madre. Hablando se arreglan las cosas; disimulando se hace daño a sí mismo y a los demás. Comprenderás que si esta vez Alesio marcha es para no volver más, y a ti no te quedará más que el remordimiento de no haber hecho nada para detenerle.

Se interrumpió porque la muchacha lloraba desconsolada.

nunca ocupar en el corazón de Alesio más que un sitio secundario. Quizás me ama: pero es solo porque le recuerdo a su adorada muerta, de la que no olvida sus gracias y esplendores, y mira, yo soy celosa de esa sombra.